



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN

LXXVII LEGISLATURA

DIARIO DE LOS DEBATES

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES
DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DIP. ITZEL SOLEDAD CASTILLO ALMANZA	OFICIAL MAYOR MTRO. JOEL TREVÍNO CHAVIRA	JEFATURA DE ACTAS Y DIARIO DE DEBATES LIC. REYNA SANJUANITA AYALA GARCÍA
AÑO 2 PRIMER PERIODO ORDINARIO	MIÉRCOLES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2025	SESIÓN No. 091 ORDINARIA

EN LA CIUDAD DE AGUALEGUAS, CAPITAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SIENDO LAS ONCE HORAS CON VEINTISIETE MINUTOS DEL **DÍA MIÉRCOLES DIEZ DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTICINCO**, REUNIDOS EN EL CENTRO CÍVICO DECLARADO RECINTO OFICIAL DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS INTEGRANTES DE LA SEPTUAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO LEÓN, LLEVARON A CABO **SESIÓN ORDINARIA**, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, SIENDO PRESIDIDA POR LA **C. DIP. ITZEL SOLEDAD CASTILLO ALMANZA**; CON LA ASISTENCIA DE LOS CC. DIPUTADOS: FERNANDO AGUIRRE FLORES, GRETA PAMELA BARRA HERNÁNDEZ, CLAUDIA GABRIELA CABALLERO CHÁVEZ, JAVIER CABALLERO GAONA, IGNACIO CASTELLANOS AMAYA, CLAUDIA MAYELA CHAPA MARMOLEJO, CARLOS ALBERTO DE LA FUENTE FLORES, LORENA DE LA GARZA VENECIA, JESÚS ALBERTO ELIZONDO SALAZAR, ELSA ESCOBEDO VÁZQUEZ, MIGUEL ÁNGEL GARCÍA LECHUGA, BERTHA ALICIA GARZA ELIZONDO, JOSÉ LUIS GARZA GARZA, MARISOL GONZÁLEZ ELÍAS, GABRIELA GOVEA LÓPEZ, MYRNA ISELA GRIMALDO IRACHETA, MAURO GUERRA VILLARREAL, ARMANDO VÍCTOR GUTIÉRREZ CANALES, PAOLA CRISTINA LINARES LÓPEZ, HÉCTOR JULIÁN MORALES RIVERA, SANDRA ELIZABETH PÁMANES ORTIZ, ANA MELISA PEÑA VILLAGÓMEZ, REYNA REYES MOLINA, CECILIA SOFÍA ROBLEDO SUÁREZ, MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, MARIO ALBERTO SALINAS TREVIÑO, JOSÉ LUIS SANTOS MARTÍNEZ, MARIO ALEJANDRO SOTO ESQUER, AILE TAMEZ DE LA PAZ, HERIBERTO TREVIÑO CANTÚ, JOSÉ MANUEL VALDEZ SALAZAR, PERLA DE LOS ÁNGELES VILLARREAL VALDEZ. **DIPUTADOS A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA DIGITAL:** GRECIA BENAVIDES FLORES, ANYLÚ BENDICIÓN HERNÁNDEZ SEPÚLVEDA, ESTHER BERENICE MARTÍNEZ DÍAZ, TOMÁS ROBERTO MONTOYA DÍAZ, ARMIDA SERRATO FLORES, BRENDA VELÁZQUEZ VALDEZ Y GLEN ALAN VILLARREAL ZAMBRANO. **DIPUTADA AUSENTE CON AVISO:** ROCÍO MAYBE MONTALVO ADAME. **DIPUTADO AUSENTE POR MOTIVOS DE SALUD:** BALTAZAR GILBERTO MARTÍNEZ RÍOS.

EFFECTUADO EL PASE DE LISTA, LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE HAY QUÓRUM PARA INICIAR CON LA SESIÓN. ENCONTRÁNDOSE 33 DIPUTADOS PRESENTES EN EL RECINTO OFICIAL Y 7 DIPUTADOS VÍA PLATAFORMA DIGITAL, DE CONFORMIDAD CON EL ACUERDO NÚMERO 023, APROBADO EL DÍA 04 DE NOVIEMBRE DE 2024. DANDO UN TOTAL DE 40 DIPUTADOS.

HABIENDO EL QUÓRUM DE LEY, LA C. PRESIDENTA ABRIÓ LA SESIÓN. ASIMISMO, SOLICITÓ A LA SECRETARÍA DAR LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA AL QUE SE SUJETARÁ LA SESIÓN ORDINARIA. *EL CUAL FUE APROBADO EN LA SESIÓN ANTERIOR.*

ORDEN DEL DÍA:

1. LISTA DE ASISTENCIA.
2. APERTURA DE LA SESIÓN.
3. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN.
4. ASUNTOS EN CARTERA.
5. INICIATIVAS DE LEY O DECRETO PRESENTADAS POR LOS CC. DIPUTADOS.
6. INFORME DE COMISIONES.
7. ESPACIO SOLEMNE PARA CONMEMORAR EL 350 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, ASÍ COMO RECONOCER AL PROGRAMA REPORTAJES DE ALVARADO POR SU 45 ANIVERSARIO DE TRANSMISIÓN.
8. USO DE LA PALABRA A LOS CC. DIPUTADOS PARA TRATAR ASUNTOS EN LO GENERAL.
9. LECTURA DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN.
10. CLAUSURA DE LA SESIÓN.

CONCLUIDA QUE FUE LA LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA AL QUE DEBERÁ SUJETARSE LA SESIÓN, LA C. PRESIDENTA CONTINUÓ CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA QUE ES **ASUNTOS EN CARTERA**, SOLICITANDO A LA SECRETARÍA LOS HAGA DEL CONOCIMIENTO DEL PLENO; SOBRE LOS CUALES SE TOMARON LOS SIGUIENTES ACUERDOS:

1. ESCRITO SIGNADO POR LOS CC. DIP. MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, COORDINADORA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO DEL TRABAJO; DIP. CLAUDIA MAYELA CHAPA MARMOLEJO, COORDINADORA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO Y DIP. MARIO ALEJANDRO SOTO ESQUER, COORDINADOR E INTEGRANTES DEL GRUPO LEGISLATIVO DE MORENA DE LA LXXVII LEGISLATURA, MEDIANTE EL CUAL PRESENTAN INICIATIVA POR LA QUE SE EXPIDE LA LEY DE ECONOMÍA CIRCULAR PARA EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, LA CUAL CONSTA DE 57 ARTÍCULOS Y 4 ARTÍCULOS TRANSITORIOS. **DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIONES VIII Y XI DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LAS COMISIONES UNIDAS DE MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO SUSTENTABLE Y A LA DE ECONOMÍA, EMPRENDIMIENTO Y TURISMO.**

EN ESE MOMENTO, EL C. DIP. JESÚS ALBERTO ELIZONDO SALAZAR, SOLICITÓ QUE EL ASUNTO EN CARTERA NÚMERO 1, SEA TURNADO CON CARÁCTER DE URGENTE.

ENSEGUIDA, LA C. PRESIDENTA, EXPRESÓ: “**OKEY. ASÍ SE HARÁ, DIPUTADO; PARA QUE SE TURNÉ ESTE EXPEDIENTE EN CALIDAD DE URGENTE**”.

LA C. PRESIDENTA CONTINUÓ EXPRESANDO: “SOLAMENTE RECORDANDO QUE, ANTES DE DAR LECTURA Y QUE UNA SERVIDORA DÉ SEGUIMIENTO Y SE TURNÉ AL EXPEDIENTE A LA COMISIÓN CORRESPONDIENTE, NOS LO HAGAN DE SABER ANTES DE DAR NOSOTROS EL TURNO. GRACIAS”.

LA C. SECRETARIA CONTINUÓ DANDO LECTURA A LOS ASUNTOS EN CARTERA.

2. OFICIO SIGNADO POR LA C. DIP. ESTHER BERENICE MARTÍNEZ DÍAZ, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DE MORENA DE LA LXXVII LEGISLATURA, MEDIANTE EL CUAL PRESENTA INICIATIVA DE REFORMA AL ARTÍCULO 59 DE LA LEY DE RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, EN MATERIA DE REFORZAR LA FIGURA DE LA CONTRATACIÓN INDEBIDA. **DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN II DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNÁ A LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN.**
3. ESCRITO SIGNADO POR EL C. DIP. MIGUEL ANGEL GARCÍA LECHUGA, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL DE LA LXXVII LEGISLATURA, MEDIANTE EL CUAL PRESENTA INICIATIVA DE REFORMA A DIVERSO ARTÍCULOS DE LA LEY DE ASENTAMIENTOS HUMANOS, ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y DESARROLLO URBANO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, EN MATERIA DE REGULARIZACIÓN JURÍDICA DE LA VENTA ANTICIPADA EN BIENES INMUEBLES. **DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN IX DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNÁ A LA COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA Y DESARROLLO URBANO.**
4. OFICIO SIGNADO POR LA C. CINTHIA GRACIELA TAMEZ SALAZAR, DE LA DIRECCIÓN DE PATRIMONIO, SECRETARÍA DE FINANZAS Y TESORERÍA MUNICIPAL DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL REMITE INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA PARA LOS EXPEDIENTES 18352/LXXVI, 19714/LXXVII, 19715/LXXVII Y 18160/LXXVII. **DE ENTERADA Y SE ANEXAN EN LOS EXPEDIENTES ANTES MENCIONADOS QUE SE ENCUENTRAN EN LA COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA Y DESARROLLO URBANO.**
5. ESCRITO PRESENTADO POR LA C. DIP. BERTHA ALICIA GARZA ELIZONDO, INTEGRANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL DE LA LXXVII LEGISLATURA, MEDIANTE EL CUAL SOLICITA LA APROBACIÓN DE UN PUNTO DE ACUERDO, A FIN DE EXHORTAR A LA TITULAR DE LA SECRETARÍA DE SALUD, EN SU CARÁCTER DE PRESIDENTA EJECUTIVA DEL CONSEJO DE SALUD, PARA QUE INFORME A

ESTA SOBERANÍA, SI LA COMISIÓN DE VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA DEL REFERIDO CONSEJO, HA PRESENTADO LOS PLANES Y PROGRAMAS PARA LA ATENCIÓN Y PREVENCIÓN COORDINADA DE BROTES DE SARAPIÓN EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN. **DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN XV DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA A LA COMISIÓN DE SALUD Y ATENCIÓN A GRUPOS VULNERABLES.**

6. ESCRITO SIGNADO POR LA C. DIP. MYRNA ISELA GRIMALDO IRACHETA Y LOS INTEGRANTES DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL DE LA LXXVII LEGISLATURA, MEDIANTE EL CUAL PRESENTAN INICIATIVA DE REFORMA A LOS ARTÍCULOS 316 Y 371 DEL CÓDIGO PENAL PARA EL ESTADO DE NUEVO LEÓN, EN MATERIA PENAL CON IMPACTO EN LA SEGURIDAD PÚBLICA.

EN ESE MOMENTO, SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA **C. DIP. MYRNA ISELA GRIMALDO IRACHETA**, QUIEN, DESDE SU LUGAR, EXPRESÓ: “SÓLO PARA SOLICITAR QUE MI ASUNTO SE TURNE CON CARÁCTER DE URGENTE, PRESIDENTA”.

DE ENTERADA Y DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 24 FRACCIÓN III Y 39 FRACCIÓN IV DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, SE TURNA CON CARÁCTER DE URGENTE A LA COMISIÓN DE JUSTICIA Y SEGURIDAD PÚBLICA.

AGOTADOS QUE FUERON LOS ASUNTOS EN CARTERA, LA C. PRESIDENTA PROCEDIÓ CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA CORRESPONDIENTE A **INICIATIVAS DE LEY O DECRETO** A PRESENTARSE POR LOS CC. DIPUTADOS, DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 91 FRACCIÓN III DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO; SOLICITANDO A LA SECRETARÍA DAR A CONOCER LA LISTA DE ORADORES.

SOBRE ESTE PUNTO, LA SECRETARÍA INFORMÓ **QUE NO HAY INICIATIVAS QUE PRESENTAR.**

NO HABIENDO INICIATIVAS QUE PRESENTAR, LA C. PRESIDENTA PROSIGUIÓ CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA QUE ES **INFORME DE COMISIONES**, SOLICITANDO A LOS INTEGRANTES DE LAS DIVERSAS COMISIONES DE DICTAMEN LEGISLATIVO SI TIENEN ALGÚN INFORME O DICTAMEN QUE PRESENTAR LO MANIFIESTEN DE LA FORMA ACOSTUMBRADA.

SOBRE ESTE PUNTO, LA SECRETARÍA INFORMÓ **QUE NO HAY INFORME DE COMISIONES QUE PRESENTAR.**

AL NO HABER DICTÁMENES QUE PRESENTAR, LA C. PRESIDENTA CONTINUÓ CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, QUE ES **LA APERTURA DEL ESPACIO SOLEMNE PARA CONMEMORAR EL 350 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, ASÍ COMO RECONOCER AL PROGRAMA REPORTAJES DE ALVARADO POR SU 45 ANIVERSARIO DE TRANSMISIÓN**. POR LO QUE LA C. PRESIDENTA AGRADECIÓ AL PRESIDENTE MUNICIPAL Y A LAS AUTORIDADES DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, TODAS LAS ATENCIones BRINDADAS A LOS INTEGRANTES DE LA SEPTUAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA, ASÍ COMO AL PERSONAL DE APOYO, PARA LA REALIZACIÓN DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONGRESO DEL ESTADO QUE ACERCA AL PODER LEGISLATIVO A LA CIUDADANÍA, FUERA DEL RECINTO OFICIAL DE SESIONES.

C. PRESIDENTA: “SOLICITO A LOS PRESENTES PONERNOS DE PIE: “*“LA LXXVII LEGISLATURA AL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO ABRE HOY, 10 DE SEPTIEMBRE DEL 2025, EL ESPACIO SOLEMNE PARA CONMEMORAR EL 350 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, ASÍ COMO RECONOCER AL PROGRAMA REPORTAJES DE ALVARADO POR SU 45 ANIVERSARIO DE TRANSMISIÓN”*”. GRACIAS. PUEDEN TOMAR ASIENTO”.

ENSEGUIDA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA PARA RENDIR UN MENSAJE, A LA C. DIP. **MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, COORDINADORA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO DEL TRABAJO**, QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENOS DÍAS. CON PERMISO DE LA PRESIDENTA DEL CONGRESO. UN SALUDO MUY ESPECIAL ESTA MAÑANA. SALUDAMOS CON MUCHO AGRADO A LAS AUTORIDADES MUNICIPALES, A SU PRESIDENTE MUNICIPAL, ALDO CASTELLANOS; A LOS COMPAÑEROS DIPUTADAS Y DIPUTADOS QUE HOY NOS DAMOS CITA EN UNO DE LOS MUNICIPIOS MÁS EMBLEMÁTICOS DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN; A LOS Y LAS CIUDADANAS DE ESTE HERMOSO MUNICIPIO; A TODAS LAS PERSONAS QUE NOS ACOMPAÑAN EN ESTA SESIÓN SOLEMNE; A LOS INVITADOS ESPECIALES; A LOS ALUMNOS Y A LAS ALUMNAS PRESENTES; Y AL PUEBLO EN GENERAL. GRACIAS POR DARNOS ESTE CORDIAL Y FRATERNAL RECIBIMIENTO, Y PERMITIRNOS RENDIR UN MERECIDO HOMENAJE A ESTA HERMOSA MUNICIPALIDAD DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, EN CONMEMORACIÓN DE SU 350 ANIVERSARIO. COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS. HOY NOS CONVOCA A ESTE MUNICIPIO LA HISTORIA Y EL AMOR DE SENTIRNOS ORGULLOSOS DE PERTENECER A REGIONES COMO ESTA TIERRA DE GENTE BUENA Y TRABAJADORA, TIERRA QUE GUARDA EN SUS RAÍCES UNA HISTORIA VIVA DEL NUEVO REINO DE LEÓN, CUYO

PUEBLO HA SABIDO ENALTECER SUS TRADICIONES, SU PASADO Y FORJAR SU PRESENTE, Y SOBRE TODO SU FUTURO, ANTE UN MUNDO GLOBALIZADO QUE NO SE DETIENE Y QUE AVANZA A PASOS AGIGANTADOS. QUIERO MANIFESTARLES QUE HABLAR DE AGUALEGUAS ES HABLAR DE LOS PRIMEROS ORÍGENES DE NUESTRO ESTADO, QUE NOS REMONTAN A LOS ANAQUELES DE LA HISTORIA DONDE TOMA VIDA Y FORMA LA ORGANIZACIÓN DE LOS MUNICIPIOS DEL NOROESTE DE LA NUEVA ESPAÑA, DENTRO DEL SIGLO XVII. FUE EN ESAS ÉPOCAS CUANDO EXPLORADORES COMO EL PORTUGUÉS ALBERTO DEL CANTO Y DIEGO DE MONTEMAYOR RECORRIERON ESTAS TIERRAS, IDENTIFICANDO PARAJES, RÍOS Y CAÑADAS QUE MÁS TARDE SERÍAN EL ASIENTO DE VILLAS Y POBLACIONES PERMITIÉNDONOS QUE HOY TENGAMOS ASENTAMIENTOS HISTÓRICOS COMO AGUALEGUAS. LA MISIÓN DE SAN NICOLÁS DE AGUALEGUAS SE FUNDÓ EN 1675 BAJO LA GUÍA DE FRAY DIEGO VÁZQUEZ, CON LA APROBACIÓN DEL GOBERNADOR DON NICOLÁS DE AZCÁRRAGA. DESDE ENTONCES, LA VIDA COMUNITARIA COMENZÓ A ORGANIZARSE ALREDEDOR DE LA TIERRA Y DEL TRABAJO. Y LAS MISIONES FUERON EL CORAZÓN DE LA FE Y DE ESTA TIERRA. LA MISIÓN EN TORNO AL TEMPLO SE ASENTABAN LAS FAMILIAS, SE TRAZABAN LAS PRIMERAS CALLES Y SE LEVANTABAN LAS CASAS QUE DIERON FORMA A UNA COMUNIDAD VIVA Y TRABAJADORA. LA ORGANIZACIÓN POLÍTICA Y SOCIAL EN AQUELLOS AÑOS ERA SENCILLA, PERO FIRME. LOS PUEBLOS SE GOBERNABAN MEDIANTE CABILDOS, CON UN ALCALDE MAYOR, REGIDORES Y SÍNDICOS QUE VELABAN POR EL ORDEN, POR LA JUSTICIA Y LA ADMINISTRACIÓN DE LOS BIENES COMUNES. AL MISMO TIEMPO, LOS MISIONEROS EJERCÍAN UNA INFLUENCIA DECISIVA EN LA VIDA DIARIA, YA QUE ADEMÁS DE LA EVANGELIZACIÓN, IMPULSABAN LA ENSEÑANZA, LA AGRICULTURA Y LA PAZ ENTRE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS Y LOS COLONOS. FUE ASÍ COMO AGUALEGUAS SE CONVIRTIÓ NO SÓLO EN UN PUNTO DE ENCUENTRO DE CULTURAS, SINO EN UN EJEMPLO DE CÓMO EL ESFUERZO COMUNITARIO Y LA ORGANIZACIÓN LOCAL PUDIERON TRANSFORMAR ESTAS TIERRAS DE “GUERRA VIVA” EN UNA TIERRA DE ESPERANZA Y DE DESARROLLO, QUE CON EL PASO DEL TIEMPO, EL 7 DE ENERO DE 1821, AGUALEGUAS FUE ERIGIDO EN VILLA, CONSOLIDANDO SU IMPORTANCIA DENTRO DEL NACIENTE ESTADO DE NUEVO LEÓN. HOY, A TRES SIGLOS Y MEDIO DESPUÉS, EL ESPÍRITU DE AQUELLAS GENERACIONES SIGUE PRESENTE Y MÁS VIVO QUE NUNCA. QUE CADA AGUALEGÜENSE SEPA QUE ES UN HEREDERO DE UNA TRADICIÓN DE FORTALEZA, DE FE, DE TRABAJO, Y QUE JUNTOS DEBEN DE SEGUIR ESCRIBIENDO NUEVAS PÁGINAS DE GRANDEZA Y DE PROGRESO PARA ESTA TIERRA, PARA NUESTRO ESTADO Y PARA NUESTRO PAÍS. DESDE EL PARTIDO DEL TRABAJO, UNA SERVIDORA LES DICE DE MANERA SENCILLA,

PERO DE CORAZÓN: FELICIDADES, AGUALEGUAS EN TUS 350 AÑOS ¡QUÉ VIVA AGUALEGUAS! ¡QUÉ VIVA NUEVO LEÓN! ¡QUÉ VIVA MÉXICO! GRACIAS”. (APLAUSOS)

A CONTINUACIÓN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA PARA RENDIR UN MENSAJE, A **LA C. DIP. CLAUDIA MAYELA CHAPA MARMOLEJO, COORDINADORA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO**, QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENOS DÍAS. SALUDO CON APRECIOSO AL ALCALDE DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, ALDO CASTELLANOS; A SU CABILDO, QUE EL DÍA DE HOY NOS ACOMPAÑAN; A LOS INVITADOS ESPECIALES Y A LOS VECINOS DEL MUNICIPIO QUE, DE IGUAL MANERA, EL DÍA DE HOY NOS ESTÁN ACOMPAÑANDO. HONORABLE ASAMBLEA. ME ES MUY GRATO ESTAR PRESENTE EN ESTE DÍA TAN ESPECIAL PARA EL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, DONDE CELEBRAMOS SUS 350 ANIVERSARIO. PARA UNA SERVIDORA, ES TODO UN HONOR QUE NOS HAYAN INVITADO A CELEBRAR UNA SESIÓN DESDE AQUÍ, TIERRA DE GRANDES PERSONAJES, LÍDERES POLÍTICOS Y, SOBRE TODO, DE SUS HABITANTES QUE SON EL CORAZÓN DE ESTE MARAVILLOSO PUEBLO. QUIERO TAMBIÉN AGRADECER AL ALCALDE ALDO CASTELLANOS, QUIEN SABEMOS QUE HA HECHO UN GRAN ESFUERZO PARA REALIZAR ESTAS FESTIVIDADES QUE HAN SIDO DISFRUTADAS PARA TODOS NOSOTROS Y TAMBIÉN POR VECINOS DEL MUNICIPIO COLINDANTES. DESDE LUEGO TAMBIÉN UN AGRADECIMIENTO A MI COMPAÑERO EL DIPUTADO IGNACIO CASTELLANOS, QUIEN HOY HACE POSIBLE QUE ESTE HONORABLE CONGRESO SE TRASLADE HASTA AQUÍ, AL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, Y TENGAMOS UNA SESIÓN ORDINARIA Y REALIZAR ESTE ESPACIO SOLEMNE HOMENAJEANDO AL MUNICIPIO; YA QUE DESDE EL MOMENTO QUE NOS HIZO LA PROPUESTA, LO APOYAMOS DE MANERA UNÁNIME, PARA QUE ESTO PUDIERA SUCEDER. Y QUIERO MENCIONAR QUE MUCHAS PERSONAS QUE POR LA CERCANÍA CON LA FRONTERA EMIGRAN POR CUESTIONES LABORALES AL EXTRANJERO, PERO SIN EMBARGO, AGUALEGUAS TIENE ESE ESPÍRITU DEL ARRAIGO DE VALORES, DEL AMOR POR ESTA TIERRA, Y DESDE LUEGO, POR LA FAMILIA. ESTOY SEGURA QUE POR AGUALEGUAS HOY EN DÍA ES INCENTIVO PARA QUE SU GENTE CREZCA COMO SOCIEDAD, APORTANDO PERSONAJES QUE BRINDEN SU TRABAJO, SU VALENTÍA Y AMOR POR ESTA TIERRA PARA QUE ESTE MUNICIPIO SIGA EN AVANCE. SER DE ESTE MUNICIPIO, ES CUIDAR, RECORDAR NUESTRA HISTORIA, COMO LO HACE EL CONDE DE AGUALEGUAS; ES LA PROMOCIÓN CULTURAL Y MUSICAL, AVALADA EN TRAYECTORIAS COMO LA DE DON VIRGILIO CANALES; ES EL AMOR AL DEPORTE, COMO DURANTE AÑOS LO HIZO EL PEQUEÑO BEISBOLISTA BALTAZAR CHARLES; Y DESDE LUEGO, VISUALIZAR UN

MEJOR NUEVO LEÓN Y MÉXICO COMPETITIVO A NIVEL MUNDIAL COMO LO PROPUSEO EL EXPRESIDENTE CARLOS SALINAS DE GORTARI. ALCALDE, DESDE LA BANCADA DEL PARTIDO VERDE, QUIERO REITERAR MI APOYO A TODA AQUELLA PROPUESTA QUE TENGA QUE VER CON EL CRECIMIENTO DE AGUALEGUAS; ESTOY SEGURA QUE VAMOS A DARLE PARA ADELANTE PORQUE QUEREMOS QUE ESTE MUNICIPIO SIGA SIENDO REFERENTE DE ESTA ZONA DE LA ENTIDAD. MUCHAS FELICIDADES A TODOS USTEDES POR ESTE ANIVERSARIO, POR MANTENER VIVAS LAS RAÍCES Y LAS TRADICIONES DE ESTE MARAVILLOSO MUNICIPIO Y A TRAVÉS DE LO MÁS PRECIADO Y REPRESENTATIVO, QUE ES SU GENTE. ¡QUÉ VIVA AGUALEGUAS!”. (APLAUSOS)

ACTO SEGUIDO, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA PARA RENDIR UN MENSAJE, A LA C. DIP. PERLA DE LOS ÁNGELES VILLARREAL VALDEZ, COORDINADORA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS. CON EL PERMISO DE LA PRESIDENCIA. COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS. SALUDO CON GRAN AFECTO AL ALCALDE ALDO CASTELLANOS, A SU CABILDO, AUTORIDADES Y CIUDADANOS DE ESTE HONORABLE MUNICIPIO DE AGUALEGUAS. HOY NOS REGOCIJAMOS DE SESIONAR EN ESTA TIERRA LLENA DE HISTORIA, DE IDENTIDAD Y DE ORGULLO. EL CONGRESO DEL ESTADO HONRA A AGUALEGUAS PORQUE NO HAY MEJOR LUGAR PARA RENDIR HOMENAJE A ESTOS SIGLOS DE VIDA, DE LUCHA Y DE LEGADO QUE HA TENIDO ESTE MUNICIPIO. AGUALEGUAS ES UN CORAZÓN QUE LATE CON FUERZA DESDE HACE GENERACIONES PORQUE SU NOMBRE HONRA A LOS PUEBLOS ORIGINARIOS QUE HABITARON ESTAS TIERRAS CON SABIDURÍA Y CON GRAN RESPETO POR LA NATURALEZA; Y ESE ESPÍRITU SIGUE VIVO EN CADA FAMILIA, EN CADA CALLE, EN CADA MIRADA DE QUIENES AQUÍ RESIDEN. CELEBRAMOS A SU GENTE, A LAS MUJERES Y A LOS HOMBRES QUE HAN HECHO DE ESTE HERMOSO MUNICIPIO UN EJEMPLO DE TRABAJO, DE UNIDAD Y DE DIGNIDAD, DE GENTE QUE CULTIVA LA TIERRA, QUE EDUCA A SUS HIJOS CON VALORES, QUIENES MANTIENEN VIVA LA TRADICIÓN Y LA ESPERANZA, PORQUE SI ALGO DISTINGUE A ESTE MUNICIPIO ES SU GENTE BUENA, NOBLE Y FUERTE. QUÉ MEJOR ESCENARIO PARA ESTA SESIÓN DONDE ESTAMOS RODEADOS DE PAISAJE QUE NOS HABLAN DE PAZ Y DE MUCHA HISTORIA, DESDE LUGARES COMO EL SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA DE AGUALEGUAS, EL LIENZO CHARRO, ADRIANA MARGARITA, LA PRESA DE AGUALEGUAS; QUE NOS RECUERDAN LA BELLEZA NATURAL QUE ENMARCA ESTA REGIÓN, PERO SOBRE TODO, SUS TRADICIONES. AGUALEGUAS ES TAMBIÉN CUNA DE CULTURA PORQUE AQUÍ CADA RINCÓN

TIENE ALGO QUE CONTAR. ESTE MUNICIPIO, HA DEJADO HUELLA EN LA HISTORIA DE NUEVO LEÓN PORQUE HA SIDO SEMILLERO DE VALORES, DE ORGULLO COMUNITARIO Y DE UNA CULTURA QUE HONRA SUS RAÍCES SIN DEJAR MIRAR AL FUTURO. DESDE SUS CABALGATAS MONUMENTALES HASTA SUS FIESTAS POPULARES, LA IDENTIDAD DE AGUALEGUAS SE EXPRESA CON FUERZA Y CON ALEGRÍA. ESTA CONMEMORACIÓN NO ES UNA FECHA MÁS, ES SIN DUDA UNA OPORTUNIDAD PARA MIRAR HACIA ATRÁS CON GRAN GRATITUD Y HACIA ADELANTE CON COMPROMISO, PORQUE LOS PRÓXIMOS AÑOS TAMBIÉN SE ESTÁN ESCRIBIENDO HOY CON CADA DECISIÓN QUE SE TOMA, CON CADA POLÍTICA PÚBLICA QUE SE IMPULSA, CON CADA VOZ QUE SE ALZA EN DEFENSA DE LOS MUNICIPIOS RURALES Y QUE MERECEN TANTO COMO CUALQUIER CIUDAD. EXPRESO MI MÁS PROFUNDO RESPETO Y ADMIRACIÓN POR ESTE GRAN MUNICIPIO. ESTA SESIÓN QUEDA COMO TESTIMONIO DEL VALOR DE SUS RAÍCES, DEL TEMPLE DE SU GENTE Y DEL COMPROMISO QUE TENEMOS COMO REPRESENTANTES ANTE EL CONGRESO PARA SEGUIR CONSTRUYENDO UN ESTADO MÁS JUSTO, MÁS FUERTE Y MÁS UNIDO DESDE CADA RINCÓN DE SU TERRITORIO. ¡MUCHAS FELICIDADES AL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS Y A SU GENTE! MUCHAS GRACIAS”.
(APLAUSOS)

ENSEGUIDA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA PARA RENDIR UN MENSAJE, **AL C. DIP. MARIO ALEJANDRO SOTO ESQUER, REPRESENTANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DE MORENA**, QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENOS DÍAS A TODAS Y A TODOS. QUIERO SALUDAR Y FELICITAR A MI AMIGO EL ALCALDE ALDO, FELICIDADES, GRAN PUEBLO; TAMBIÉN A TODO TU CABILDO, AUTORIDADES QUE ESTÁN AQUÍ. ES UN HONOR PARA MÍ ESTAR EL DÍA DE HOY FORMANDO PARTE DE LOS FESTEJOS DEL 350 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE AGUALEGUAS, UN MUNICIPIO LLENO DE HISTORIA, CULTURA Y TRADICIONES, QUE ADEMÁS HA SIDO PILAR PARA LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA Y GANADERA DE NUESTRO ESTADO, LO QUE NOS DEJA CLARO QUE ESTÁ LLENO DE GENTE TRABAJADORA QUE APORTA DIRECTAMENTE AL DESARROLLO DE NUEVO LEÓN. LA CUARTA TRANSFORMACIÓN SE HA HECHO PRESENTE EN AGUALEGUAS. DE ACUERDO CON DATOS DEL INEGI DEL CENSO 2020, AGUALEGUAS CONTABA CON APROXIMADAMENTE 3 MIL 400 HABITANTES, DE LOS CUALES, MÁS DE 1 MIL 900 SE HAN VISTO BENEFICIADOS POR LOS DISTINTOS PROGRAMAS DE DESARROLLO IMPULSADO POR EL GOBIERNO FEDERAL, CON UNA INVERSIÓN DE MILLONES DE PESOS. ESTO SIGNIFICA, QUE MÁS DE LA MITAD DE LAS FAMILIAS DE ESTE BELLO MUNICIPIO HAN RECIBIDO UN APOYO DIRECTO QUE CONTRIBUYE A SU BIENESTAR.

TAMBIÉN, TENGAN POR SEGURO QUE DESDE LA BANCADA DE MORENA EN EL CONGRESO LOCAL, TRABAJAMOS POR EL BIENESTAR DE TODAS Y TODOS, Y TODO EL PUEBLO DE NUEVO LEÓN, PRESENTANDO Y APROBANDO INICIATIVAS QUE IMPACTEN POSITIVAMENTE EN SUS VIDAS. EN PRIMER LUGAR, ESTAMOS IMPULSANDO DISTINTAS REFORMAS CONSTITUCIONALES, ENTRE ELLAS, LA REFORMA JUDICIAL, QUE BUSCA EL ACERCAMIENTO DE TODAS LAS PERSONAS AL SISTEMA DE JUSTICIA, PARA QUE LAS Y LOS CANDIDATOS A JUECES DEL OCTAVO DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO, CON CABECERA EN CERRALVO, SE ACERQUEN A USTEDES, QUE LOS CONOZCAN Y PUEDAN SER ELEGIDOS MEDIANTE SU VOTO LIBRE Y SECRETO. DE IGUAL FORMA, CON EL FIN DE BRINDAR UN APOYO QUE CONTRIBUYA A SU ECONOMÍA Y FOMENTE SU INCLUSIÓN SOCIAL, PROMOVEMOS LA PENSIÓN UNIVERSAL PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD PERMANENTE DE 30 A 64 AÑOS, QUE SEA UNA REALIDAD EN LA CONSTITUCIÓN LOCAL. DEL MISMO MODO, BUSCAREMOS EN LA NUEVA LEY DE EDUCACIÓN, QUE SE INCLUYA ENTREGA GRATUITA DE ÚTILES Y UNIFORMES, ASÍ COMO LA IMPLEMENTACIÓN DEL TRANSPORTE ESCOLAR, QUE EN CONJUNTO CON LAS BECAS PARA ESTUDIANTES DEL GOBIERNO FEDERAL, SUMARÁN ESFUERZOS PARA COMBATIR LA DESERCIÓN ESCOLAR Y ASEGURAR QUE MÁS NIÑAS Y NIÑOS Y ADOLESCENTES PUEDAN ACCEDER A LA EDUCACIÓN, YA QUE EN MORENA LA RECONOCEMOS COMO UN DERECHO Y NO COMO UN PRIVILEGIO. CONSCIENTES DE LA IMPORTANCIA DE LA SEGURIDAD JURÍDICA Y BUSCANDO GARANTIZARLES EL DERECHO CONSTITUCIONAL AL SERVICIO NOTARIAL ACCESIBLE, ESTAMOS BUSCANDO QUE LOS NOTARIOS ESTÉN CERCA DEL PUEBLO, YA QUE MUNICIPIOS COMO AGUALEGUAS, SE ENCUENTRAN UBICADOS A CIENTOS DE KILÓMETROS DE LA NOTARÍA MÁS CERCANA, LO CUAL TIENDE A QUE SE ELEVE LOS PRECIOS Y SE HAGA MÁS COMPLICADO QUE LAS PERSONAS PUEDAN REALIZAR TESTAMENTOS O DAR FE DE CONTRATOS, COMO LO ES LA COMPRA-VENTA. TAMBIÉN, DESDE ESTA TRIBUNA, QUIERO RECONOCER EL TRABAJO QUE HA HECHO SU DIPUTADO CASTELLANOS, AMIGO, QUE HA HECHO UN GRAN TRABAJO DESDE EL CONGRESO LOCAL, Y SIÉNTANSE BIEN REPRESENTADOS; ASÍ TAMBIÉN COMO SU DIPUTADO ARMANDO VÍCTOR, QUE HA HECHO UN GRAN TRABAJO; Y MI AMIGO JOSÉ LUIS, ESTÁ MUY BIEN REPRESENTADO AGUALEGUAS CON TRES GRANDES DIPUTADOS, QUE ESTÁN HACIENDO UN GRAN TRABAJO EN COORDINACIÓN Y CONCILIACIÓN CON TODAS LAS BANCADAS. UN APLAUSO, POR FAVOR, PARA SUS TRES DIPUTADOS. (APLAUSOS) ME DESPIDO REITERANDO EL COMPROMISO QUE TIENE MORENA CON EL BIENESTAR DE TODO NUEVO LEÓN, TRABAJANDO DE LA MANO CON TODAS Y TODOS USTEDES PARA OBTENER UN ESTADO SEGURO, JUSTO E

IGUALITARIO. ¡ENHORABUENA! AL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, POR ESTOS 350 AÑOS. MUCHAS GRACIAS Y ¡QUÉ VIVA AGUALEGUAS!”. (APLAUSOS)

A CONTINUACIÓN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA PARA RENDIR UN MENSAJE, **AL C. DIP. ARMANDO VÍCTOR GUTIÉRREZ CANALES, REPRESENTANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DE MOVIMIENTO CIUDADANO**, QUIEN EXPRESÓ: “CASI NOS HACÍAS PASAR AL FRENTE, MARIO. GRACIAS, SEÑORA PRESIDENTA. ESTÁ DE SOBRA DECIR LO CONTENTO, EMOCIONADO Y ORGULLOSO QUE ESTOY DE ESTAR AQUÍ. SALUDO CON MUCHO RESPETO A LOS ALCALDES, AL ALCALDE ANFITRIÓN ALDO, GRACIAS POR TODO ESTO QUE NOS RECIBAS; A LOS ALCALDES VECINOS, MUCHAS GRACIAS POR ESTAR AQUÍ. SALUDO CON MUCHO APRECIOS A TODOS MIS CONCIUDADANOS DE AGUALEGUAS, Y SOBRE TODO, SALUDO CON MUCHO AMOR A MI MADRE Y A LOS FAMILIARES QUE ME ACOMPAÑAN. HONORABLE ASAMBLEA. HOY ME HONRA HACER USO DE LA PALABRA A NOMBRE DEL GRUPO LEGISLATIVO DE MOVIMIENTO CIUDADANO, PARA RECONOCER Y CELEBRAR UN ACONTECIMIENTO HISTÓRICO, COMO LO PLATICABA AHORITA CON MI COMPAÑERO NACHO: LA CONMEMORACIÓN DE LOS 350 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DE NUESTRO MUNICIPIO AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN. Y ESTOY MUY CONTENTO POR ELLO. AGUALEGUAS ES MUCHO MÁS QUE UN PUNTO EN EL MAPA; YA NOS LO DIJO LA HISTORIA, VARIAS VECES, EN VARIOS RUBROS, ES TIERRA DE GRANDES HOMBRES Y DE GRANDES MUJERES; HOMBRES Y MUJERES QUE CON ESFUERZO, VALENTÍA Y DEDICACIÓN, HAN CONSTRUIDO UNA IDENTIDAD QUE TRASCIENDE, TRASCIENDE CON SUS VALORES, CON SU ESPÍRITU DE COMUNIDAD, CONVIRTIÉNDOSE EN UN ORGULLO PARA TODO NUESTRO ESTADO. EN ESTA CONMEMORACIÓN TAN SIGNIFICATIVA, VALE LA PENA RESALTAR PARA AGUALEGUAS, LO QUE YA DIJO MI COMPAÑERO MARIO: AGUALEGUAS CUENTA CON UNA PLURALIDAD, UN CONGRESO MUY PLURAL, CUENTA CON LA REPRESENTACIÓN DE TRES DIPUTADOS, COMO NUNCA ANTES EN LA HISTORIA, Y ME SIENTO MUY CONTENTO QUE UN SERVIDOR FUE MUY ARROPAZO AQUÍ EN AGUALEGUAS Y ESO NUNCA LO VOY A OLVIDAR, Y VAMOS A ESTAR TRABAJANDO POR USTEDES. ESTA REPRESENTACIÓN ES MUESTRA DEL INTERÉS Y EL PESO QUE TIENE ESTE MUNICIPIO, EL PESO POLÍTICO QUE TIENE AGUALEGUAS EN LA VIDA DE NUEVO LEÓN. ADEMÁS, QUIERO DESTACAR ACCIONES DEL GOBERNADOR SAMUEL GARCÍA, ACCIONES CON LAS QUE SE HA COMPROMETIDO A BRINDAR APOYO EN TEMAS DE SALUD, EN TEMAS DE SEGURIDAD Y EN TEMAS DE INFRAESTRUCTURA, TODOS ELLOS EN MUCHOS MUNICIPIOS, POR SUPUESTO QUE EN AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN; ACCIONES QUE SIN DUDA

SE VERÁN REFLEJADOS EN LA VIDA COTIDIANA DE TODOS LOS HABITANTES. EL CAMPO ES EL CORAZÓN DE AGUALEGUAS Y DE SU GENTE. LA AGRICULTURA Y LA GANADERÍA NO SÓLO GENERAN EMPLEO Y SUSTENTO PARA MUCHAS FAMILIAS, SINO QUE TAMBIÉN MANTIENEN VIVA TRADICIONES Y FORTALEZAS QUE NOS DAN IDENTIDAD AQUÍ EN EL MUNICIPIO. APOYAR AL SECTOR RURAL SIGNIFICA INVERTIR EN EL BIENESTAR DE NUESTRA COMUNIDAD, EN EL DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL Y EN UN FUTURO MÁS PRÓSPERO PARA TODOS LOS CIUDADANOS DE AGUALEGUAS. ESTOY SEGURO QUE, SIN IMPORTAR LOS COLORES O PARTIDOS, QUIENES REPRESENTAMOS A AGUALEGUAS EN EL CONGRESO, COMPARTIMOS EL COMPROMISO DE TRABAJAR UNIDOS POR USTEDES Y POR TODA LA ZONA RURAL. CONMEMORAR 350 AÑOS DE AGUALEGUAS, ES RENDIR UN HOMENAJE A SUS FUNDADORES, PERO TAMBIÉN A CADA UNA DE LAS GENERACIONES QUE HAN LOGRADO FORMAR LO QUE ES HOY AGUALEGUAS. AL MISMO TIEMPO, ES UNA INVITACIÓN A MIRAR HACIA ADELANTE Y A SEGUIR ESCRIBIENDO UNA HISTORIA CON ORGULLO, DE PROGRESO Y DE MUCHA UNIDAD PARA NUEVO LEÓN. DESDE ESTA TRIBUNA, Y A NOMBRE DEL GRUPO LEGISLATIVO DE MOVIMIENTO CIUDADANO, LE DOY MI MÁS GRANDE RECONOCIMIENTO Y FELICITACIÓN A TODOS LOS HABITANTES Y TODAS LAS HABITANTES DE AQUÍ DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN. ¡QUE VENGAN MUCHOS AÑOS DE GRANDEZA PARA AGUALEGUAS! ¡QUÉ VIVA! ES CUANTO, PRESIDENTA”. (APLAUSOS)

ACTO SEGUIDO, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA PARA RENDIR UN MENSAJE, AL C. DIP. HÉCTOR JULIÁN MORALES RIVERA, REPRESENTANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENOS DÍAS A TODAS Y A TODOS. DIPUTADA PRESIDENTA, COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS; SEÑOR ALCALDE ALDO CASTELLANOS Y CABILDO; SEÑORES PRESIDENTES MUNICIPALES; HABITANTES DE ESTE QUERIDO MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN. SALUDO TAMBIÉN CON AFECTO Y RESPETO A JOSÉ JUAN GUTIÉRREZ, AL CONDE DE AGUALEGUAS, CRONISTA OFICIAL DE LA CIUDAD, QUIEN ESTÁ HOY AQUÍ PRESENTE TAMBIÉN. (APLAUSOS) LAS Y LOS DIPUTADOS DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, NOS ENCONTRAMOS MUY CONTENTOS DE QUE EL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SE HAYA TOMADO A BIEN SESIONAR EN PLENO EL DÍA DE HOY DESDE ESTE GRAN MUNICIPIO, RECONOCIDO POR SU PERSEVERANCIA Y AMOR A LA TIERRA, YA QUE EN EL MARCO DE ESTA SESIÓN, CELEBRAMOS LOS 350 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DE ESTE QUERIDO MUNICIPIO. LA HISTORIA DE AGUALEGUAS INICIA EN 1675, CUANDO FRAY

DIEGO DE VÁZQUEZ FUNDÓ LA MISIÓN DE SAN NICOLÁS DE LOS GUALEGUAS, DESTINADA A EVANGELIZAR A LOS PUEBLOS INDÍGENAS QUE HABITABAN ESTA REGIÓN; SIN EMBARGO, DICHA MISIÓN ENFRENTÓ DIFICULTADES CONSIDERABLES TRAS VARIOS AÑOS DE INTENTOS, Y LA POBLACIÓN SE DISPERSÓ Y LA MISIÓN ORIGINAL QUEDÓ DESHABITADA. NO FUE SINO HASTA 1772 QUE COMENZÓ UNA NUEVA ETAPA PARA ESTE TERRITORIO, CUANDO SE ORDENÓ SU REPOBLACIÓN Y SE FUNDÓ LA MISIÓN DE NUESTRA SEÑORA DE LA CONCEPCIÓN DE GUALEGUAS Y BUCARELI, AHORA CON LA LLEGADA DE DOCE FAMILIAS ESPAÑOLAS, QUE SEMBRARON LAS BASES PARA EL DESARROLLO DE LA COMUNIDAD. CON EL PASO DEL TIEMPO, ESTA POBLACIÓN FUE CRECIENDO Y CONSOLIDANDO SU PRESENCIA EN LA REGIÓN NORESTE DE NUEVO LEÓN. FINALMENTE, EL 7 DE ENERO DE 1821, MARCÓ UN HITO FUNDAMENTAL: LA LOCALIDAD FUE ELEVADA A LA CATEGORÍA DE VILLA Y SE CONSTITUYÓ OFICIALMENTE EL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NOMBRE ADOPTADO EN HONOR A LA TRIBU GUALEGUA QUE HABITÓ ESTAS TIERRAS, Y DESDE ENTONCES, AGUALEGUAS HA CONSTRUIDO UNA RICA HISTORIA DE PERSEVERANCIA, ARRAIGO Y ORGULLO, FORJANDO UNA IDENTIDAD PROPIA A TRAVÉS DE SUS GENERACIONES. AUNQUE AGUALEGUAS ES UN MUNICIPIO PEQUEÑO EN CUANTO A POBLACIÓN, SE DISTINGUE POR LA GRANDEZA DE SUS VALORES Y POR LOS SUEÑOS COLECTIVOS QUE HAN GUIADO A SUS HABITANTES A LO LARGO DE LOS SIGLOS, MUESTRA DE ELLO, TENEMOS QUE EN ESTAS TIERRAS TIENEN SUS RAÍCES GRANDES PERSONALIDADES QUE HAN TRASCENDIDO EN NUEVO LEÓN Y EN EL PAÍS EN DIVERSOS MOMENTOS DE LA HISTORIA. ESTA HISTORIA DE PERSEVERANCIA, NO SÓLO SE REFLEJA EN LOS LOGROS TANGIBLES, SINO EN LA MANERA EN QUE LAS PERSONAS SE ESFUERZAN DÍA CON DÍA POR CONSTRUIR UN FUTURO MEJOR PARA SUS FAMILIAS Y SU COMUNIDAD. HOY, AGUALEGUAS ESTÁ CONFORMADO POR 62 LOCALIDADES QUE JUNTAS, CONFORMAN UN MOSAICO DE MEMORIAS, TRADICIONES Y COSTUMBRES; CADA UNA DE ESTAS COMUNIDADES APORTA SU PROPIO COLOR Y CARÁCTER AL MUNICIPIO, FORTALECIENDO EL TEJIDO SOCIAL A TRAVÉS DE LA TRANSMISIÓN DE VALORES Y EL CUIDADO DE LAS RAÍCES ANCESTRALES. COMO SABEMOS, LAS ACTIVIDADES AGRÍCOLAS Y GANADERAS NO SÓLO HAN SIDO SUSTENTO ECONÓMICO, SINO TAMBIÉN HERENCIA Y ORGULLO PARA SUS HABITANTES. ESTE CARÁCTER RURAL NO ES UN SIMPLE DATO, SINO EL REFLEJO DE UNA VIDA LLEVADA CON HONESTIDAD Y DEDICACIÓN, PERSEVERANDO COSTUMBRES ANCESTRALES QUE DAN SENTIDO DE PERTENENCIA Y FORTALEZA ANTE LOS DESAFÍOS. COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS LEGISLADORES, HABITANTES DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN; EN NOMBRE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO

INSTITUCIONAL, DESEO EXPRESAR NUESTRO MÁS PROFUNDO AGRADECIMIENTO AL PUEBLO DE AGUALEGUAS POR SU CALIDEZ Y HOSPITALIDAD, CUALIDADES QUE HAN DISTINGUIDO A SUS HABITANTES A LO LARGO DEL TIEMPO, YA QUE LA LABOR INCANSABLE DE QUIENES TRABAJAN EL CAMPO, DE QUIENES MANTIENEN VIVAS LAS TRADICIONES Y DE QUIENES PROMUEVEN EL DESARROLLO LOCAL, ES PRUEBA DEL COMPROMISO COLECTIVO QUE SOSTIENE LA GRANDEZA DE ESTE GRAN MUNICIPIO. FELICITO SINCERAMENTE A TODA LA COMUNIDAD AGUALEGÜENSE, A SUS AUTORIDADES, A SU ALCALDE, A SU CABILDO, A SUS FAMILIAS Y A QUIENES, CON PERSEVERANCIA Y SOLIDARIDAD, TEJEN DÍA CON DÍA LA HISTORIA QUE HOY CELEBRAMOS. QUE ESTE ANIVERSARIO NO SÓLO SEA MOTIVO DE ORGULLO, SINO QUE SE CONVIERTA EN INSPIRACIÓN PERMANENTE PARA SEGUIR IMPULSANDO EL DESARROLLO DE TODO NUESTRO QUERIDO ESTADO, ASEGURANDO QUE EL LEGADO DE TRABAJO, ESFUERZO Y UNIÓN CONTINÚE FLORECIENDO PARA LAS NUEVAS GENERACIONES. MUCHAS GRACIAS”. (APLAUSOS)

ENSEGUIDA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA PARA RENDIR UN MENSAJE, **AL C. DIP. IGNACIO CASTELLANOS AMAYA, REPRESENTANTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL**, QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENOS DÍAS TENGAN TODOS USTEDES. CIUDADANOS DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, GRACIAS, AMIGOS Y AMIGAS, POR ESTARNOS ACOMPAÑANDO. COMPAÑEROS DIPUTADOS, MIEMBROS DEL HONORABLE CONGRESO, MESA DIRECTIVA, PRESIDENTA, COORDINADORES Y DEMÁS PERSONALIDADES QUE NOS ACOMPAÑAN AQUÍ; ALCALDES, MIEMBROS DEL CABILDO, LÍDERES ESPIRITUALES, PASTORES, PADRES, MADRES DE FAMILIA, JUECES DE COMUNIDADES, ETCÉTERA; DIRECTORES DE ESCUELAS Y ALUMNOS. SIGO BUSCANDO EN MI MENTE LAS PALABRAS QUE PUEDAN REFLEJAR EL SENTIMIENTO TAN HERMOSO QUE TENGO EN MI CORAZÓN PARA PODER DECIRLES A TODOS USTEDES: ¡GRACIAS! POR REGALARNOS A UN SERVIDOR, PERO SOBRE TODO AL PUEBLO DE AGUALEGUAS, EL GRAN HONOR DE TENERLOS HOY AQUÍ Y DE QUE EL CONGRESO DEL ESTADO ESTÉ PRESENTE HOY EN ESTA TIERRA, QUE PARA NOSOTROS ES LA TIERRA MÁS HERMOSA DEL MUNDO. QUIERO AGRADECERLES PORQUE CADA UNO DE USTEDES SON LÍDERES, FUERON LÍDERES, SON LÍDERES ACTUALMENTE, Y SIN DUDA ALGUNA, SEGUIRÁN SIENDO LÍDERES EN EL FUTURO QUE SERÁN ALCALDES, GOBERNADORES, SEGUIRÁN SIENDO DIPUTADOS; Y SIN DUDA ALGUNA ESTOY SEGURO, PORQUE EN LO QUE LOS HE CONOCIDO DURANTE ESTE TIEMPO SÉ QUE NO NECESITAN NINGÚN CARGO PÚBLICO PARA SEGUIR LUCHANDO POR ESTE HERMOSO ESTADO; QUE SE

DEN UN TIEMPO DENTRO DE SUS ACTIVIDADES Y DE SUS DISTRITOS Y SU VIDA DIARIA PARA HOY COMPARTIR CON NOSOTROS ESTA GRAN FIESTA. TODAS LAS PERSONAS Y TODOS LOS PUEBLOS MERECEN CELEBRAR SU DÍA. HOY CONMEMORAMOS LOS 350 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DE AGUALEGUAS, UN ACONTECIMIENTO QUE NOS INVITA A CELEBRAR SU HISTORIA, SU CULTURA, LA FUERZA DE SU GENTE. ESTE ANIVERSARIO REAFIRMA A NUESTRO MUNICIPIO COMO UNA TIERRA CON PROFUNDO ARRAIGO EN SUS TRADICIONES, CON UNA COMUNIDAD TRABAJADORA, QUE A LO LARGO DE LOS SIGLOS, HA CONTRIBUIDO AL DESARROLLO ECONÓMICO DE LA REGIÓN NORESTE DE NUEVO LEÓN. CONMEMORAR ESTE ANIVERSARIO, ES RECONOCER EL LEGADO HISTÓRICO Y CULTURAL DE AGUALEGUAS, REAFIRMANDO NUESTRO COMPROMISO DE SEGUIR IMPULSANDO SU CRECIMIENTO A TRAVÉS DE SUS COSTUMBRES, SU RICA GASTRONOMÍA Y FORTALECIENDO SU ECONOMÍA. NUESTRO MUNICIPIO CONTINÚA SIENDO CUNA DE GRANDES HOMBRES Y MUJERES QUE HAN DEJADO HUELLA. LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS DE AGUALEGUAS SE SUSTENTAN EN SU VOCACIÓN GANADERA, AGRÍCOLA Y FORESTAL, APROVECHANDO SUS RIQUEZAS NATURALES, CONSOLIDÁNDOSE COMO UNA REGIÓN CLAVE PARA LA PRODUCCIÓN Y EL DESARROLLO DE ESTOS SECTORES. AL MISMO TIEMPO, CUENTA CON ATRACTIVOS TURÍSTICOS QUE REFLEJAN LA IDENTIDAD DE NUESTRA TIERRA. LA HISTORIA DE AGUALEGUAS TAMBIÉN ESTÁ LIGADA A GRANDES PERSONAJES DE LA POLÍTICA A NIVEL NACIONAL, ESTATAL Y REGIONAL, COMO EL PRESIDENTE CARLOS SALINAS DE GORTARI, QUE TRAJO BENEFICIOS Y PROGRESO, COMO LA CONSTRUCCIÓN DE UN AEROPUERTO, LAS NEGOCIACIONES DE UNO DE LOS HECHOS HISTÓRICOS MÁS IMPORTANTES PARA MÉXICO DE LOS ÚLTIMOS 50 AÑOS: EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS Y CANADÁ, Y QUE CONTÓ CON LA PRESENCIA DEL PRESIDENTE GEORGE BUSH EN ESTAS TIERRAS. AÑOS ANTES, SU PADRE RAÚL SALINAS LOZANO, HABÍA IMPULSADO SERVICIOS FUNDAMENTALES COMO AGUA POTABLE, ELECTRICIDAD, CARRETERAS; O DON VÍCTOR GÓMEZ GARZA, TESORERO DEL ESTADO EN MÚLTIPLES ADMINISTRACIONES Y RECORDADO COMO UN GRAN BENEFACTOR PARA EL MUNICIPIO, CUYO NOMBRE LLEVA EL NOMBRE DE LA TESORERÍA DEL ESTADO; HOMBRE TRABAJADOR, HONESTO, MODESTO, QUE A PESAR DE LLEVAR LAS RIENDAS DEL DINERO DEL ESTADO, UNO DE LOS ESTADOS MÁS PUJANTES DE NUEVO LEÓN, VENÍA EN UN MODESTO “BOCHITO” A VISITAR SUS TIERRAS. Y ESO ES UN GRAN REFLEJO DE LA CULTURA DEL AGUALEGÜENSE, DE SUS VALORES. ESTOS HECHOS FORMAN PARTE DE LA MEMORIA COLECTIVA Y DEL ESPLendor QUE AÚN CONSERVAMOS CON SÍMBOLO COMO EL LIENZO CHARRO ADRIANA MARGARITA, EL PARQUE NOGALAR, EL PARQUE DE BÉISBOL, Y

NUESTRA BELLA PLAZA, QUE HONRAN NUESTRO PASADO Y NOS INSPIRAN HACIA EL FUTURO. DECÍA MI PADRE QUE EN ESTA VIDA HAY QUE BUSCAR TRASCENDER MÁS ALLÁ DE LA MERA EXISTENCIA PERSONAL, Y ESO LO HICIERON LAS PERSONAS QUE VINIERON A FUNDAR ESTA TIERRA; LLEGARON A LO DESCONOCIDO HACE 350 AÑOS, PARA ENTREGARNOS UN LUGAR AL CUAL LLAMAR HOGAR, QUE COMO BIEN DICE NUESTRO CRONISTA Y ESTÁ ESCRITO EN LOS LIBROS: SI BIEN, NO LLUEVE MUCHO, NO HAY UNA GRAN MINERÍA, Y LOS ABORÍGENES QUE EXISTÍAN EN ESTA TIERRA NO SE DEJARON DOMESTICAR. LA GENTE CON PERSEVERANCIA Y TENACIDAD HA HECHO PRODUCTIVA ESTA TIERRA COMO LO HA HECHO EN TODO NUEVO LEÓN, Y ESOS VALORES SE REFLEJAN EN EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE NUESTRO ESTADO Y EN SU DESARROLLO EDUCATIVO. HOY, AGUALEGUAS NO ES SÓLO UN MUNICIPIO MÁS: ES LA TIERRA QUE ME VIO NACER, CRECER Y QUE HOY CON MUCHO ORGULLO, VE CRECER A MI FAMILIA. SON 350 AÑOS DE HISTORIA; DE HISTORIAS, DE GENERACIONES QUE HAN TRANSMITIDO VALORES, COSTUMBRES Y TRADICIONES QUE HAN PERDURADO A LO LARGO DEL TIEMPO Y QUE ESTAMOS SEGUROS QUE SEGUIRÁN VIVAS POR MUCHOS Y MUCHOS SIGLOS. QUE NO IMPORTA EN CUALQUIER LUGAR DEL MUNDO EN DONDE ESTEMOS, PORQUE PODEMOS VER LAS MARAVILLAS DE OTRAS PARTES, DE OTROS PAÍSES, DE OTROS CONTINENTES, PARA NOSOTROS NO HAY MOMENTO MÁS HERMOSO QUE EL PRIMER SORBO DE CAFÉ VIENDO SALIR EL SOL EN EL HORIZONTE Y LOS COLORES; Y QUE SI ALGÚN DÍA, COMO LO HACEN MUCHOS DE NUESTROS CONCIUDADANOS A LO LARGO DE TODO EL PLANETA Y QUE SON EJEMPLO DE TRABAJO EN TODAS PARTES EN DONDE ESTÁN, CUANDO NOS TOQUE TERMINAR NUESTROS DÍAS CON GUSTO PEDIREMOS VENIR A DESCANSAR EN ESTA HERMOSA TIERRA LLAMADA AGUALEGUAS; PARA NOSOTROS LA TIERRA MÁS HERMOSA DEL MUNDO. ¡MUCHAS FELICIDADES, AGUALEGUAS, EN SU 350 ANIVERSARIO! GRACIAS A TODOS USTEDES POR HOY ESTAR AQUÍ”. (APLAUSOS)

EN ESE MOMENTO, LA C. PRESIDENTA SOLICITÓ AL PRIMER VICEPRESIDENTE OCUPAR SU LUGAR, PARA HACER USO DE LA PALABRA DESDE LA TRIBUNA.

A CONTINUACIÓN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA PARA RENDIR UN MENSAJE, A LA C. DIP. ITZEL SOLEDAD CASTILLO ALMANZA, PRESIDENTA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, QUIEN EXPRESÓ: “MUY BUENOS DÍAS A TODAS Y TODOS. SALUDO A ALDO CASTELLANOS AMAYA, AMIGO Y ALCALDE MUNICIPAL DE AGUALEGUAS; SALUDO TAMBIÉN A SU CABILDO, A INVITADOS ESPECIALES Y A ALCALDESAS QUE NOS ACOMPAÑAN, AMIGAS. EL DÍA DE HOY, ESTAMOS AQUÍ, GRACIAS A LA PROPUESTA

QUE HIZO NUESTRO COMPAÑERO Y AMIGO EL DIPUTADO IGNACIO CASTELLANOS AMAYA, PARA LLEVAR ACABO LA SESIÓN DE HOY EN EL CONGRESO DEL ESTADO, UNO DE LOS TRES PODERES DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, PARA CONMEMORAR EL 350 ANIVERSARIO DE LA CIUDAD DE AGUALEGUAS. LAS DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS ACORDAMOS SESIONAR HOY, 10 DE SEPTIEMBRE, EN ESTE MUNICIPIO TÍPICO DE LA REGIÓN NORESTE DE NUEVO LEÓN, EN DONDE SUS POBLADORES SE DEDICAN BÁSICAMENTE A LA AGRICULTURA, GANADERÍA Y SILVICULTURA. EN 1675, HABITABAN LOS INDIOS GUALEGUAS, DE AHÍ DEL NOMBRE DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, CUYA EVANGELIZACIÓN POR LA MISIÓN DE SAN NICOLÁS DE GUALEGAS, FUE EL MOTIVO DE SU FUNDACIÓN. DESPUÉS DE CASI UN SIGLO, EL GOBERNADOR FRANCISCO DE ECHEGARAY ORDENÓ UNA NUEVA REPOBLACIÓN EN 1772, SIENDO JUAN GÓMEZ DE CASTRO, EL ENCARGADO DE ELLO. FUERON DOCE LOS PRIMEROS POBLADORES, EN DONDE LA HISTORIA LOS REGISTRA COMO ESPAÑOLES DE BUENAS COSTUMBRES Y DEDICADOS AL TRABAJO. LA GASTRONOMÍA DE AGUALEGUAS ES DE LAS MÁS DELICIOSAS DE NUEVO LEÓN, PLATILLOS COMO EL CORTADILLO DE POZO, HECHO TIPO BARBACOA; CABRITO ASADO, EN FRITADA O EN SALSA, Y PARA EL POSTRE ENCONTRAMOS CONSERVAS DE NARANJA E HIGO, EL DULCE ELABORADO CON LECHE Y FRIJOL, SIN FALTA, EL DE CALABAZA Y PILONCILLO. EN ESTA TIERRA SE FORJARON PERSONAS DISTINGUIDAS QUE PARTICIPARON EN LA REVOLUCIÓN MEXICANA, COMO GIL CADENA, COMO ERASMO MOLINA, CORNELIO RAMÍREZ, RUFINO GÓMEZ Y ANDRÉS ROMÁN; ASÍ COMO AUTORES DE LIBROS CATEDRÁTICOS DE UNIVERSIDADES PRESTIGIOSAS DEL ESTADO, COMO ANTONIO HINOJOSA BERRONES Y EMILIO HINOJOSA. TAMBIÉN SE ENCUENTRAN RAÚL SALINAS LOZANO, PADRE DEL PRESIDENTE CARLOS SALINAS DE GORTARI, QUIEN FUE SECRETARIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO Y EMBAJADOR DE MÉXICO EN LA ENTONCES UNIÓN DE REPÚBLICAS SOCIALISTAS SOVIÉTICAS; CARLOS SALINAS LOZANO, TESORERO DEL ESTADO Y VÍCTOR GÓMEZ GARZA, SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERO GENERAL DEL ESTADO, ENTRE OTROS PERSONAJES. SIN DUDA AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, ESTUVO EN LOS OJOS DEL MUNDO CUANDO EL PRESIDENTE DE MÉXICO, CARLOS SALINAS DE GORTARI Y EL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS, GEORGE BUSH, SE REUNIERON EN ESTAS TIERRAS; AQUÍ MUY CERCA, EN EL LIENZO CHARRO ADRIANA MARGARITA. ESTE ENCUENTRO SE LLEVÓ ACABO EN NOVIEMBRE DE 1990, EN UNA VISITA DE ESTADO QUE REALIZÓ EL MANDATARIO NORTEAMERICANO A NUESTRO PAÍS Y QUE FORMÓ PARTE DE LA FUERTE COOPERACIÓN QUE CARACTERIZÓ LAS RELACIONES ENTRE MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS; DURANTE ESTE PERÍODO, REFLEJANDO UNA NUEVA ETAPA DE RESPETO Y

ENTENDIMIENTO ENTRE AMBAS NACIONES. LA HISTORIA DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS FORMA PARTE MUY IMPORTANTE DE LA HISTORIA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN Y DE NUESTRO PAÍS, Y ES POR ELLO QUE NOS ENCONTRAMOS AQUÍ CELEBRANDO SU ANIVERSARIO. ESTAMOS CONVENCIDAS Y CONVENCIDOS QUE, ASÍ COMO EL PASADO HUBO MUCHOS PERSONAJES SOBRESALIENTES, HABRÁ OTROS MÁS QUE SIGAN PONIENDO EN ALTO EL NOMBRE DEL MUNICIPIO. Y REITERO MI RECONOCIMIENTO Y FELICITACIONES AL ALCALDE ALDO CASTELLANOS, AL CABILDO Y A TODOS SUS HABITANTES QUE AQUÍ NOS ACOMPAÑAN, QUE PORTAN MERECIDA CELEBRACIÓN. SIGAN PONIENDO EN ALTO EL NOMBRE DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS. FELICIDADES POR SU 350 ANIVERSARIO. GRACIAS”. (APLAUSOS)

ACTO SEGUIDO, EL C. PRESIDENTE EN FUNCIONES, DIP. JOSÉ LUIS GARZA GARZA, SOLICITÓ A LOS COORDINADORES DE LAS DISTINTAS BANCADAS PASAR AL FRENTE DEL PRESIDIUM PARA ENTREGAR UN RECONOCIMIENTO A LAS AUTORIDADES DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN. DECLARANDO UN RECESO, SIENDO LAS DOCE HORAS CON DIECIOCHO MINUTOS.

EN ESE MOMENTO, SE HIZO ENTREGA DE UN RECONOCIMIENTO AL ALCALDE DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, EL C. ALDO CASTELLANOS AMAYA, EN EL MARCO DE LA CONMEMORACIÓN DEL 350 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE DICHO MUNICIPIO.

DURANTE EL RECESO, EL ALCALDE DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, EL C. ALDO CASTELLANOS AMAYA, RINDIÓ UN MENSAJE DESDE LA TRIBUNAL DEL RECINTO OFICIAL.

CONCLUIDO QUE FUE EL RECESO, LA C. PRESIDENTA SOLICITÓ A LA SECRETARÍA VERIFICAR DE MANERA ECONÓMICA EL QUÓRUM DE LOS DIPUTADOS PARA CONTINUAR CON EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN.

LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE EXISTE EL QUÓRUM PARA CONTINUAR CON LA SESIÓN.

HABIENDO EL QUÓRUM, LA C. PRESIDENTA REANUDÓ LA SESIÓN, SIENDO LAS DOCE HORAS CON VEINTINUEVE MINUTOS.

ACTO SEGUIDO, LA C. PRESIDENTA CONTINUÓ CON EL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO AL ESPACIO SOLEMNE PARA RENDIR UN RECONOCIMIENTO AL C. EDUARDO ALVARADO GINESI POR SU PROGRAMA REPORTAJES DE ALVARADO, POR SU 45 ANIVERSARIO DE TRANSMISIÓN.

ENSEGUIDA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA PARA RENDIR UN MENSAJE, AL **C. DIP. IGNACIO CASTELLANOS AMAYA**, QUIEN EXPRESÓ: “CON SU VENIA, DIPUTADA PRESIDENTA. COMPAÑEROS DIPUTADOS, EL DÍA DE HOY SE ENTREGA UN MERECIDO RECONOCIMIENTO AL PROGRAMA REPORTAJES DE ALVARADO, EL CUAL RECIBIRÁ EL DISTINGUIDO PERIODISTA EDUARDO ALVARADO GINESI, TITULAR Y CONDUCTOR DEL PROGRAMA. ESTE ESPACIO TELEVISIVO NO SÓLO HA ACOMPAÑADO LA VIDA DE GENERACIONES DE NUEVOLEONESES, SINO QUE TAMBIÉN HA DEJADO UNA HUELLA IMBORRABLE EN LA HISTORIA TRADICIONAL Y PERIODÍSTICA DE NUESTRO ESTADO. EL PRIMER PROGRAMA SE TRANSMITIÓ EL 24 DE JULIO DE 1980, GRACIAS A LA VISIÓN DE DON HORACIO ALVARADO ORTIZ Y SU HIJO EDUARDO ALVARADO GINESI, QUIENES FUNDARON ESTE PROYECTO CON UN PROPÓSITO CLARO: RESCATAR, PRESERVAR Y DIFUNDIR LAS TRADICIONES, COSTUMBRES Y LEYENDAS QUE DAN VIDA A LA IDENTIDAD DE NUEVO LEÓN. DESDE ENTONCES, REPORTAJES DE ALVARADO SE CONSOLIDÓ COMO UN REFERENTE DEL PERIODISMO CULTURAL EN NUEVO LEÓN, MANTENIENDO FIRME SU ESENCIA DURANTE MÁS DE 4 DÉCADAS. A LO LARGO DE SU TRAYECTORIA, ESTE PROGRAMA HA RECORRIDO CADA RINCÓN DE NUESTRO ESTADO, MUNICIPIOS, COMUNIDADES Y EJIDOS, MOSTRANDO CON AUTENTICIDAD LA RIQUEZA DE NUESTRAS RAÍCES. CON UN ESTILO ÚNICO, SU CONDUCTOR HA SABIDO CAPTURAR LA ESENCIA DE LA VIDA COTIDIANA, DE LA GASTRONOMÍA, DE LAS HISTORIAS LOCALES Y DE LA MEMORIA COLECTIVA QUE NOS DEFINE. GRACIAS, REPORTAJES DE ALVARADO; MUCHAS GENERACIONES HEMOS CRECIDO RECONOCIENDO Y VALORANDO EL PATRIMONIO CULTURAL QUE NOS RODEA; SU CONTRIBUCIÓN NO SÓLO HA FORTALECIDO LA IDENTIDAD REGIOMONTANA, SINO QUE TAMBIÉN HA MARCADO UN CAPÍTULO FUNDAMENTAL EN LA TELEVISIÓN DE NUEVO LEÓN. HOY CELEBRAMOS NO SÓLO A UN PROGRAMA, SINO A UNA TRADICIÓN VIVA DE COMUNICACIÓN Y CULTURA QUE SIGUE SIENDO EJEMPLO DE CONSTANCIA, PASIÓN Y COMPROMISO CON LA HISTORIA DE LAS Y LOS CIUDADANOS DE NUEVO LEÓN. LARGA VIDA, Y MUCHAS FELICIDADES POR ESTOS 45 AÑOS DE TRANSMISIÓN ININTERRUMPIDA A REPORTAJES DE ALVARADO. MUCHAS GRACIAS”. (APLAUSOS)

EN ESE MOMENTO, LA C. PRESIDENTA SOLICITÓ AL PRIMER VICEPRESIDENTE OCUPAR SU LUGAR, PARA HACER USO DE LA PALABRA DESDE LA TRIBUNA.

ACTO SEGUIDO, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA **C. DIP. ITZEL SOLEDAD CASTILLO ALMANZA, PRESIDENTA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN**, QUIEN EXPRESÓ: “HONORABLE ASAMBLEA. ALCALDE, PRESIDENTE MUNICIPAL DE AGUALEGUAS, ALDO CASTELLANOS; EDUARDO ALVARADO GINESI, CONDUCTOR DE REPORTAJES DE ALVARADO, Y A SU FAMILIA QUE HOY NOS ACOMPAÑAN, BIENVENIDOS. EN ESTA SESIÓN ESTAMOS RINDIENDO UN JUSTO HOMENAJE AL PROGRAMA REPORTAJES DE ALVARADO, QUE A LO LARGO DE 45 AÑOS SE HA PREOCUPADO POR RESCATAR LA HISTORIA DE CADA UNO DE LOS MUNICIPIOS DEL ESTADO Y SU ORIGEN. HACE POCO MÁS DE 4 DÉCADAS, DON HORACIO ALVARADO ORTIZ, PERIODISTA DE LA VIEJA GUARDIA, TUVO A BIEN IDEAR ESTE PROGRAMA QUE SE HA DIFUNDIDO A TRAVÉS DE LA TELEVISIÓN PRIVADA Y PÚBLICA, LLEVANDO EL VIAJE VIRTUAL A LOS TELEVIDENTES A CONOCER LOS USOS, TRADICIONES, COSTUMBRES Y FERIA DE NUESTROS PAISANOS. EN ESTOS 45 AÑOS, REPORTAJES DE ALVARADO HA RECORRIDO INNUMERABLES RINCONES DE NUESTRA GEOGRAFÍA, DOCUMENTANDO LO QUE DA VIDA A NUESTRA IDENTIDAD: LA HISTORIA QUE RESUENA EN CADA PLAZA, LAS LEYENDAS QUE SE CUENTAN AL CAER LA TARDE, LA RIQUEZA DE LA GASTRONOMÍA QUE SE COMPARTE EN FAMILIA. ESTE LEGENDARIO DE LA TELEVISIÓN REGIOMONTANA, FUE PIONERO EN MOSTRAR LAS RAÍCES Y ESENCIA DE NUEVO LEÓN PARA HACERLA TRASCENDER MÁS ALLÁ DE LAS GENERACIONES A TRAVÉS DE LA PANTALLA, DANDO VOZ E IDENTIDAD A PUEBLOS Y COMUNIDADES QUE CON ORGULLO CONSERVAN SUS COSTUMBRES Y TRADICIONES. SU ESFUERZO VISIONARIO PRONTO SE TRANSFORMÓ EN UN LEGADO DE DIFUSIÓN CULTURAL QUE HA RESISTIDO AL PASO DEL TIEMPO. DESDE HACE 45 AÑOS, UN HOMBRE HA QUEDADO GRABADO EN LA MEMORIA DE TODOS LOS HABITANTES DE NUEVO LEÓN; UNA CARACTERÍSTICA DEL PROGRAMA DE REPORTAJES DE ALVARADO, FUE RESALTAR LA VIDA Y LA OBRA DE LOS PERSONAJES ANCESTROS DE CADA UNO DE LOS MUNICIPIOS DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN Y LA REGIÓN. ESA PERSONA, MUJER U HOMBRE QUE SE ARRAIGÓ EN UN MUNICIPIO Y SE SIENTE ORGULLOSO DE SU ORIGEN DEL QUE SE NIEGA A SALIR PORQUE AHÍ ESTÁN SUS RAÍCES, SUS ANCESTROS Y QUIENES SIEMPRE RECUERDA. A LO LARGO DE ESTE TIEMPO, ESTE PROGRAMA QUE FORMA PARTE DEL ACERVO DE LAS FAMILIAS DE NUEVO LEÓN Y DE LA REGIÓN QUE SE HA SERVIDO DE SINERGIA ENTRE LAS DIVERSAS GENERACIONES PARA RESCATAR Y NO

OLVIDAR NUESTRAS TRADICIONES Y ORÍGENES. GRACIAS, REPORTAJES DE ALVARADO. MUCHÍSIMAS GRACIAS Y MUCHÍSIMAS FELICIDADES”. (APLAUSOS)

A CONTINUACIÓN, EL C. PRESIDENTE EN FUNCIONES SOLICITÓ A LOS COORDINADORES DE LAS DISTINTAS BANCADAS PASAR AL FRENTE DEL PRESÍDUM, PARA HACER ENTREGA DE UN RECONOCIMIENTO AL C. EDUARDO ALVARADO GINESI DEL PROGRAMA REPORTAJES DE ALVARADO, POR SU 45 ANIVERSARIO DE TRANSMISIÓN. DECLARANDO UN RECESO, SIENDO LAS DOCE HORAS CON TREINTA Y CINCO MINUTOS.

EN ESE MOMENTO, SE HIZO ENTREGA DEL RECONOCIMIENTO AL C. EDUARDO ALVARADO GINESI DEL PROGRAMA REPORTAJES DE ALVARADO, POR SU 45 ANIVERSARIO DE TRANSMISIÓN. TOMÁNDOSE LA FOTOGRAFÍA OFICIAL CON LOS CC. DIPUTADOS.

DURANTE EL RECESO, EL C. EDUARDO ALVARADO GINESI RINDIÓ UN MENSAJE DE AGRADECIMIENTO DESDE LA TRIBUNA; SEGUIDO DEL C. ALDO CASTELLANOS AMAYA, ALCALDE DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, QUIEN APROVECHÓ PARA ENTREGAR UN RECONOCIMIENTO AL CRONISTA C. JUAN JAIME GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, “CONDE DE AGUALEGUAS”. TOMÁNDOSE LA FOTOGRAFÍA OFICIAL CON LOS CC. DIPUTADOS.

CONCLUIDO QUE FUE EL RECESO, LA C. PRESIDENTA SOLICITÓ A LA SECRETARÍA VERIFICAR DE MANERA ECONÓMICA EL QUÓRUM DE LOS DIPUTADOS PARA CONTINUAR CON EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN.

LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE EXISTE EL QUÓRUM PARA CONTINUAR CON LA SESIÓN.

HABIENDO EL QUÓRUM, LA C. PRESIDENTA REANUDÓ LA SESIÓN, SIENDO LAS DOCE HORAS CON CINCUENTA Y UN MINUTOS.

ACTO SEGUIDO, LA C. PRESIDENTA EXPRESÓ: “Y AQUÍ APROVECHO PARA FELICITAR A LA DIPUTADA PERLA VILLARREAL POR SU CUMPLEAÑOS. ¡MUCHÍSIMAS FELICIDADES! DIPUTADA PERLA”. (APLAUSOS)

HECHO LO ANTERIOR, LA C. PRESIDENTA EXPRESÓ: “SOLICITO A LOS PRESENTES PONERSE DE PIE: “**ESTA LXXVII LEGISLATURA AL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, CLAUSURA EL ESPACIO SOLEMNE PARA CONMEMORAR EL 350 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DEL MUNICIPIO DE AGUALEGUAS, NUEVO LEÓN, ASÍ COMO RECONOCER AL**

PROGRAMA REPORTAJES DE ALVARADO POR SU 45 ANIVERSARIO DE TRANSMISIÓN”.
PODEMOS SENTARNOS”.

CONCLUIDO QUE FUE EL ESPACIO SOLEMNE, LA C. PRESIDENTA CONTINUÓ CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO A CONCEDER EL USO DE LA PALABRA A LOS CC. DIPUTADOS PARA TRATAR **ASUNTOS EN LO GENERAL**; DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 91 FRACCIÓN V DEL REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO; SOLICITANDO A LA SECRETARÍA DAR A CONOCER LA LISTA DE ORADORES.

SOBRE ESTE PUNTO, LA SECRETARÍA INFORMÓ QUE **NO HAY ASUNTOS EN LO GENERAL A TRATAR.**

NO HABIENDO PARTICIPANTES EN ESTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, LA C. PRESIDENTA SOLICITÓ A LA SECRETARÍA DAR LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA AL QUE DEBERÁ SUJETARSE LA PRÓXIMA SESIÓN.

ORDEN DEL DÍA:

1. LISTA DE ASISTENCIA.
2. APERTURA DE LA SESIÓN.
3. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN.
4. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES ORDINARIAS CELEBRADAS LOS DÍAS 8, 9 Y 10 DE SEPTIEMBRE DE 2025.
5. ASUNTOS EN CARTERA.
6. INICIATIVAS DE LEY O DECRETO.
7. INFORME DE COMISIONES.
8. USO DE LA PALABRA A LOS CC. DIPUTADOS PARA TRATAR ASUNTOS EN LO GENERAL.
9. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN.
10. CLAUSURA DE LA SESIÓN.

TERMINADA QUE FUE LA LECTURA DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN, LA C. PRESIDENTA LO PUSO A LA CONSIDERACIÓN DEL PLENO, PREGUNTANDO A LOS CC. DIPUTADOS SI TIENEN ALGUNA CORRECCIÓN O MODIFICACIÓN QUE HACER LO MANIFIESTEN DE MANERA ECONÓMICA. *LA SECRETARÍA INFORMÓ QUE NO EXISTE CORRECCIÓN O MODIFICACIÓN.*

AL NO HABER CORRECCIÓN O MODIFICACIÓN, LA C. PRESIDENTA SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DE LA ASAMBLEA SU CONTENIDO. ***SIENDO APROBADO.***

APROBADO QUE FUE EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA AL QUE DEBERÁ SUJETARSE LA PRÓXIMA SESIÓN, LA C. PRESIDENTA CLAUSURÓ LA SESIÓN SIENDO LAS DOCE HORAS CON CINCUENTA Y TRES MINUTOS, SOLICITANDO A LAS DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS ESTAR ATENTOS AL LLAMADO DE LA PRESIDENCIA. ELABORÁNDOSE PARA CONSTANCIA EL PRESENTE DIARIO DE DEBATES. - DAMOS FE:

C. PRESIDENTA:

DIP. ITZEL SOLEDAD CASTILLO ALMANZA.

C. SECRETARIA:

C. SECRETARIA:

DIP. ARMIDA SERRATO FLORES.

DIP. GABRIELA GOVEA LÓPEZ.